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FECHA:  DICIEMBRE  17  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Chofer  burla  a  la  muerte   

  
Dejan  candidatos  ciudadanos  al  IEE   

   Aprueban  gasto  presupuestal  de  31  mil  930  mdp   

   Aprueban  presupuesto  de  egresos;;  no  más  financiamientos  al  Pachuca   

   Acuerdan  nuevo  código  electoral   

  
¡Más  de  31  mmdp!   

   Salud  y  educación,  prioridad  en  presupuesto  de  Egresos   

   Aprueban  31.9  mil  mdp  para  Hidalgo   

   Favorece  ley  a  Salud,  Educación  y  Turismo   

   Deja  11  muertos  confrontación  de  Fuerzas  Rurales   

  
Causa  indignación  perdón  a  Salinas   

   Choque  entre  autodefensas:  11  muertos;;  rivalidad  causó  balacera:  comisionado   

   Mueren  11  en  La  Ruana,  en  choque  de  ex  autodefensas   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Uno  más   Uno-Nota   Institucional:   La   tarde   de   este   martes,   militantes   del   Partido   Nueva   Alianza   en   Hidalgo   (PANAL)  
acudieron  al  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  para  realizar   la  oportuna  presentación  de  su  nuevo  dirigente,  Profr.  
Emilio   Eliseo   Molina   Hernández;;   así   como   del   nuevo   secretario   general,   Profr.   Juan   José   Luna   Mejía.   Los   recibieron   el  
Consejero  Presidente,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas  y  el  Secretario  General,  Profr.  Francisco  Vicente  Ortega  
Sánchez.  En  la  reunión  también  estuvo  presente  el  actual  representante  del  partido  ante  el  IEEH,  Profr.  Sergio  Hernández  
Hernández.  (Redacción,  página  06)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Descarta  Panal  aliarse  con  otros  partidos  para  comicios  de  2015: Nueva  Alianza  (Panal)  en  Hidalgo  no  irá  
en  coalición  con  ningún  partido  político  para   las  elecciones  de  diputados   federales  de  2015,  pues  su  principal  objetivo  será  
fortalecer   su   estructura   interna   e   ir   por   el   voto   ciudadano.   En   conferencia   de   prensa,   el   dirigente   del   Panal,   Emilio   Eliseo  
Molina  Hernández,   informó  que  por   instrucciones  de   la  dirigencia  nacional,   se  acordó  aliarse   con  el  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  y  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  sólo  en  los  estados  donde  habrá  elecciones  concurrentes.  
es  el  caso  de  Hidalgo.  Aquí  enfrentaremos  solos  el  proceso  electoral.  Esa  fue  la  decisión  que  se  tomó  en  coordinación  con  Luís  
Castro  Obregón,  nuestro  líder  nacional

niveles  más  bajos  de  aceptación  de  los  últimos  ti   A  pesar  de  que  en  la  siguiente  elección  federal  los  partidos  políticos  
en   México   se   juegan   su   permanencia,   Molina   dijo   estar   seguro   de   lograr   3   por   ciento   de   la   votación,   agregando   que  
obtendrán   incluso   el   doble.   El   dirigente   aliancista   vislumbró   que   a   mediados   de   enero   tendrán   la   lista   preliminar   de   sus  
precandidatos  a  diputados  federales,  quienes  serán  hombres  y  mujeres  honestos  y  con  una  trayectoria  importante.  A  dos  días  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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  de  dirigir  a  Nueva  Alianza,  sabiendo  los  tiempos  
difíciles  que  se  viven  en  el  país,  en  los  que  se  les  reclama  a  los  partidos  políticos  y  a  sus  dirigentes  un  verdadero  compromiso  
con  las  causas  sociales,  transparencia,   rendición  de  cuentas,  y  una  sólida  ca   Molina  Hernández  agregó  que  en  
Hidalgo  el  partido  tendrá  como  principal  eje  de  acción  el   lograr  que   las  personas  tengan  una  vida  digna  en  paz  y  armonía,  

rrollo  de  un  México  con  inclusión  e  
  Respecto  a   la   vida   interna  del  partido,  Molina  aseveró  que   sus  afiliados  y  aliados   podrán  ejercer   su   libertad  de  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Síntesis-Buscará  NA  mantener  la  confianza  de  la  población  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Criterio-Vence   mañana   el   plazo   para   impugnar   elección   panista: Se   agota   el   plazo   para   que   el   candidato   a   la  
dirigencia  estatal  del  PAN,  Alejandro  Moreno  Abud,  impugne  la  jornada  electoral  del  pasado  domingo,  en  la  que  el  alcalde  con  
licencia   de   Tezontepec   de   Aldama,   Asael   Hernández,   se   alzó   con   el   triunfo.   Así   lo   confirmó   el   presidente   de   la   Comisión  
Estatal  Organizadora,   Pablo  Gómez,   quien   informó  que   el   límite   para   impugnar   el   proceso   expira  mañana   a   las   19  horas.  
Gómez  aclaró  que  la  impugnación  de  los  comicios  debe  realizarse  ante  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN,  y  que  en  
caso  de  no  ingresarse  ningún  recurso,  entonces  este  organismo  procedería  a  validar  la  elección.  De  no  impugnarse  la  jornada,  
sería  a  más  tardar  el  próximo  lunes  cuando  Hernández  Cerón  protestaría  al  cargo  como  nuevo  presidente  del  PAN  en  Hidalgo.  
En  caso  contrario,  el  CEN  deberá  dar  primero  trámite  a  la  impugnación  en  los  tiempos  que  la  dirigencia  nacional  considere.  

e  a  cuánto  obtuvo  cada  candidato  y  corresponde  al  
CEN  del  PAN  validar  la  elección;;  en  ese  entendido  tendrán  (Moreno  Abud  y  su  equipo)  hasta  el  jueves  18,  a  las  7  de  la  noche  

  (Emmanuel  Rincón,  página  05)  
El  Independiente-Vence  jueves  plazo  para  impugnar  elección  del  PAN  (Víctor  Valera,  página  05)  
Crónica-Estudian   los  panalistas  a   sus  posibles   contendientes: La   lista   de   precandidatos   a   la   diputación   federal   del  
Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  será  presentada  a  mediados  de  enero  de  2015,  afirmó  el  reciente  electo  dirigente  estatal,  Eliseo  
Molina  Hernández.  Actualmente  la  dirigencia  estatal  y  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  analizan  los  diferentes  perfiles  que  se  van  
a  presentar  para  las  elecciones  federales  en  el  estado  de  Hidalgo.  Molina  Hernández  consideró  que  en  las  próximas  elecciones  
van  a  duplicar  el  3  por  ciento  de  la  votación  que  les  exige  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  la  contienda.  Descartó  el  
dirigente  del  Panal  que  pierdan  su  registro  el  próximo  año,  ya  que  son  un  partido  que  está  listo,  fortalecido  y  con  militancia  
preparada   para   enfrentar   el   proceso   federal.   Eliseo   Molina   agregó   que   este   instituto   político   tiene   estructura   en   los   84  
municipios  del  estado  y  siete  distritos   federales  electorales,  por   lo  cual  van  a  consolidarse  y  crecer  como  fuerza  política  en  
Hidalgo.   Reconoció   que   tres   diputados   locales   no   coinciden   con   los   momentos   actuales   del   partido,   por   lo   que   buscará  
acercamientos  y  advirtió  que  el  Panal  no  se  debe  a  unos  cuantos  militantes.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Reloj-Presentará  PANAL  precandidatos  a  diputados  federales  en  enero  (Sergio  Juárez,  página  11)  
El   Independiente-Concluye   el   jueves   proceso   de   preregistro   de   gallos   del   PRD: El   proceso   de   preregistro   de  
aspirantes  a  una  diputación   federal  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática   (PRD)  en  Hidalgo  concluirá  el  próximo  18  de  
diciembre.  Después   iniciará  precampaña  de  enero  al  10  de  febrero  con  tal  de  concluir  con  el  consejo  nacional  electivo  que  
definirá   candidatos   el   14   de   febrero,   de   acuerdo   con   la   convocatoria   del   consejo   nacional.   Integrantes   del   sol   azteca  
sostuvieron   reuniones   en   los   siete   distritos   electorales   de   la   entidad   con   dirigentes  municipales,   secretarios,   regidores,   en  
algunos   casos   con   alcaldes,   así   como   con   liderazgos   del   partido.   Al   respecto,   el   dirigente   perredista   Ramón   Flores   Reyes  

  Los  integrantes  de  la  dirigencia  estatal  acudieron  a  las  
cabeceras  distritales  de:  Tepeapulco,  Tulancingo,  Pachuca,  Ixmiquilpan,  Actopan,  Tula,  Metztitlán,  Huejutla,  a  la  par  de  que  
llevan  a   cabo   los   registros  de  aspirantes  a  una  diputación   federal   ante   la  Comisión  Nacional  Electoral   (CNE).   Flores  Reyes  
reconoció  que  hubo  reclamos  por  parte  de  l
que  el  contacto  no  sea  solo  cuando  habrá  procesos  electorales,  sino  durante  toda  la  gestión.  (Redacción,  página  05)  
El  Reloj-Por  concluir  preregistro  de  aspirantes  en  el  PRD  (Verónica  Ángeles,  página  04)  
El  Independiente-Recibe  Moctezuma  a  nueva  dirigencia  aliancista: El  secretario  de  Gobierno  Fernando  Moctezuma  
se   reunió  con   la  nueva  dirigencia  estatal  de  Nueva  Alianza,  para   reiterar   la  apertura  al  diálogo  y   trazar   la   línea  de   trabajo  
interinstitucional.  En  apego  a   la  política  de  puertas  abiertas   instruida  por  el  gobernador,   recibió  en  privado  a  Eliseo  Molina  
Hernández  presidente  aliancista  y  al  secretario  general  de  ese   instituto  José  Luna  Mejía.  El  encargado  de   la  política   interna  
reiteró   la   apertura   al   diálogo   que   ha  mantenido   la   actual   administración   con   todas   las   fuerzas   políticas   registradas   en   la  
entidad.   Destacó   que   producto   de   la   comunicación   permanente   entre   los   partidos   políticos   construyeron   importantes  
acuerdos,   que     
Reconoció  la  madurez  de  cada  uno  de  los  partidos  para  atender  estos  trabajos,  incluidos  aquellos,  que  como  el  caso  de  Nueva  
Alianza,  consideraron  de  manera  paralela  a  la  renovación  de  su  dirigencia.  En  comunicado,  la  Secretaría  de  Gobierno  confió  
en  que  se  mantendrá  estrecha  comunicación  en  aras  de  construir  acuerdos  en  beneficio  de   la  vida  democrática  del  estado.  
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Con   una   aparente  militancia   dividida   y   sin   la   presencia   de   tres   de   los   cuatro   diputados   locales,   Nueva   Alianza   renovó   el  
pasado   lunes   su   comité   directivo   estatal.   En   asamblea   extraordinaria,   Eliseo   Molina   fue   designado   al   frente   del   instituto  
político  para  los  próximos  tres  años  luego  del  voto  unánime  de  los  18  consejeros  distritales.  (Redacción,  página  05)  
Milenio-Presentan  a  integrantes  del  nuevo  Comité  Estatal  de  Nueva  Alianza  (Janet  Barragán,  página  14)  
El  Reloj-Recibe  Moctezuma  a  nueva  dirigencia  del  PANAL  (Sergio  Juárez,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Convencerá  sin  presionar  a  maestros  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Dirigencia  DE  Nueva  Alianza  se  reúne  con  secretario  de  gobierno  (Redacción,  página  04)  
El  Reloj-PES  lleva  jornadas  médicas  a  Tizayuca:  Como  parte  de  su  compromiso  social  dentro  de  la  jornada  médica,  en  
el  Partido  Encuentro  Social  (PES)  encabezado  por  su  Comité  Estatal,  se  llevó  a  cabo  la  entrega  de  lentes  en  el  municipio  de  
Tizayuca,  lugar  en  el  que  al  mismo  tiempo,  se  realizaron  acciones  de  posicionamiento  del  partido.  Durante  esta  jornada,  más  
de  30  personas  fueron  las  beneficiadas  con  los  anteojos  que  se  distribuyeron  en  la  colonia  de  El  Pedregal.  Cabe  señalar  que  
para  determinar  a   las  personas  con  la  necesidad  de  estos  anteojos,  el  Partido  Encuentro  Social  Hidalgo,  de  manera  previa,  
efectuó  algunos  estudios  que  ayudaron  a  ubicar  a  las  personas  con  mayor  necesidad.  El  PES,  con  estas  acciones,  resaltó  el  
valor  de   la  palabra  y   la   verdad,  al   adquirir   el   compromiso   social   que  hicieron  propio  desde  hace  más  de  10  años,   cuando  
iniciaron   actividades   como   agrupación   política   nacional   en   la   entidad.   Ante   el   beneficio   recibido,   una   de   las   beneficiaras  
llamada  Guillermina  Robles  Gutiérrez,  externó  su  agradecimiento  a  los  integrantes  del  Comité  Estatal  por  realizar  esta  noble  
labor,  que  tiene  como  único  fin  apoyar  a   los  necesitados.  Por  otra  parte,  y  dentro  del  mismo  municipio,   los   integrantes  de  
Encuentro  Social  encabezaron  una   campaña  de  posicionamiento  en   las  principales  calles   y  avenidas  de  Pachuca,  Tizayuca,  
Zacualtipán,   Tulancingo,   Actopan,   Huejutla,   Mineral   de   la   Reforma,   Tepeji   del   Río,   Apan,   entre   otras   localidades,   con   la  
intención  de  dar  a  conocer  su  propuesta  política.  (Nohemí  García,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Disfrutan  ya  en  TEEH  de  su  autonomía: Decretan  la  Ley  Orgánica  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  (TEEH)  que  
establece   la   autonomía   de   la   corte   hidalguense,   integración   por   cinco  magistrados,   así   como   incluir   áreas   de   Contraloría  
Interna   y  Transparencia,   además  de   la   conformación  de  un   Instituto   de   Investigaciones,   Profesionalización   y  Capacitación  
Electoral.  Este   tribunal  no  será  adscrito  al  Poder  Judicial  estatal,  con  ello  será  un  organismo  público  autónomo  de  carácter  
permanente   con   personalidad   jurídica   y   patrimonio   propio.   Su   principal   función,   expuso   la   diputada   del   Revolucionario  
Institucional  (PRI),  Gloria  Hernández  Madrid,  será  la  resolución  de  impugnaciones  sobre  elecciones  de  gobernador,  diputados  
locales  y  ayuntamientos.  La  facultad  de  designar  a  los  cinco  magistrados  recae  en  el  Senado  de  la  República,  por  un  periodo  
de  siete  años,  en   tanto  el  presidente   lo  elegirán  en  el  pleno  y  éste   fungirá  por  un  periodo  de   tres  años   sin  posibilidad  de  
reelegirse.   adas,  las  públicas  se  celebrarán  por  lo  menos  una  vez  al  

  Los  
titulares  de  las  áreas  de  contraloría  interna,  transparencia  y  del  Instituto  de  Investigaciones,  Profesionalización  y  Capacitación  
Electoral  serán  nombrados  por  el  magistrado  presidente.  En  el  artículo  39  señala  que  una  vez  concluido  su  responsabilidad,  
los  magistrados  no  podrán  ser  postulados  a  un  cargo  de  elección  popular  o  asumir  alguna  dirigencia  partidista,  por  un  periodo  
equivalente  a  una  cuarta  parte  del  tiempo  que  laboraron  al  interior  del  tribunal.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Convierten  diputados  a  Tribunal  Electoral  en  organismo  autónomo  (Víctor  Valera,  página  09)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dejan  candidatos  ciudadanos  a  IEE: en  la  última  sesión  del  año  de  la  LXII  Legislatura,  los  diputados  crearon  el  
Código   Electoral   para   el   Estado   de   Hidalgo,   el   cual   sustituye   a   Ley   Electoral   del   Estado   y   la   Ley   Estatal   de   Medios   de  
Impugnación   en   Materia   Electoral.   Este   nuevo   ordenamiento   contempla   los   mecanismos   que   habrán   de   seguirse   en   la  
próxima   elección   local   concurrente   de   2016,   donde   se   renovará   el   Poder   Ejecutivo,   las   84   alcaldías   del   estado   y   los   30  
diputados   locales.   Destaca   el   hecho   de   que   será   el   Consejo   General   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEE)   el   que  
determine   las   reglas   de   operación   de   las   candidaturas   independientes,   para   lo   cual   observará   las   disposiciones   del   nuevo  
código.  También  se  contempla  la  reelección  de  diputados  locales  por  un  periodo  más;;  así  como  la  paridad  de  género  en  las  
candidaturas  de  regidores  y   legisladores.  Asimismo,  a  partir  de   la  próxima  elección  de  gobernador  y  diputados   locales,  que  
será  en  2016,  al  partido  político  local  que  no  obtenga  por  lo  menos  tres  por  ciento  del  total  de  la  votación  se  le  cancelará  el  
registro.  Cabe  señalar  que,  debido  al  ordenamiento  federal  de  empatar  todas  las  elecciones  en  2018,  la  próxima  legislatura  
será  únicamente  de  dos  años,  aunque  los  futuros  legisladores  tendrán  la  posibilidad  de  reelegirse.  También  se  prevé  que  las  
elecciones  locales  se  harán  el  primer  domingo  de  junio.  Dentro  de  la  sesión  también  se  desligó  al  Tribunal  Electoral  del  Estado  
de   Hidalgo   (TEEH)   del   Poder   Judicial,   al   apuntalarlo   como   un   organismo   público   autónomo   de   carácter   permanente   con  
personalidad   jurídica   y   patrimonio   propio.   Lo   anterior   por  mandato   constitucional,   acordado   hace  más   de   un   año   por   las  
diferentes   fuerzas   políticas   en   México,   además   de   que   la   elección   de   cinco  magistrados   será   hecha   por   el   Senado   de   la  
República,  quitando  esta  facultad  al  Congreso  de  Hidalgo.  Esta  designación  será  por  un  periodo  de  tres  años  con  posibilidad  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  17  

44  

de  reelección.  Asimismo,  en  el  artículo  39  de   la   ley  orgánica  del  TEEH,  se  establece  que  una  vez  concluido  su  encargo,   los  
magistrados  no  podrán  ser  postulados  para  un  cargo  de  elección  popular  o  asumir  un  cargo  de  dirigencia  partidista,  por  un  
periodo  equivalente  a  una  cuarta  parte  del  tiempo  que  hayan  ejercido  el  cargo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
El  Independiente-Aprueba  Congreso  en  siete  días  código  electoral  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Reloj-Aprueban  nuevo  Código  Electoral  del  Estado  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
Síntesis-Acuerdan  nuevo  código  electoral  (Jaime  Arenalde,  página  06)  
Plaza  Juárez-Luz  verde  al  Código  Electoral  de  Hidalgo  (Redacción,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Cierran  periodo  ordinario  aprobando  Código  Electoral  y  Presupuesto  2015  (Redacción,  Ojo  
Política)  
Uno  más  Uno-Crea  Congreso  Código  Electoral  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Avalan  Presupuesto  de  Egresos  para  2015: Sin  mayor  cambio  a  la  propuesta  del  gobierno  estatal,  diputados  de  
Hidalgo  aprobaron  por  unanimidad  el  Presupuesto  de  Egresos  2015,  que  asciende  a  31  mil  930  millones  164  mil  196  pesos.  El  
rubro  al  que  se  destinó  la  mayor  parte  de  los  recursos  es  el  educativo,  con  cerca  de  50  por  ciento:  14  mil  348  millones  523  
mil  370  pesos  para  el  próximo  año.  Le  sigue  el  de  transferencia  a  los  84  municipios,  por  5  mil  929  millones  74  mil  249  pesos,  
y   salud,   con   3  mil   277  millones  mil   834   pesos.   El   Presupuesto   de   Egresos   2015   está   dividido   en   tres   rubros:   autónomo,  
administrativo   y   generales.   El   primero   tuvo   un   incremento   de   66   millones   313   mil   80   pesos   en   comparación   con   2014,  
quedando  en  705  millones  762  mil  960  pesos  para  ejercer  en  2015.  El  poder  el  Judicial  ejercerá  373  millones  251  mil  127  
pesos  y  el  Legislativo,  202  millones  550  mil  762.  Mientras,  el  Instituto  Estatal  Electoral  dispondrá  de  81  millones  133  mil  249  
pesos.  La  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  Hidalgo  y  el  Instituto  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  recibirán  
32   millones   677   mil   675   y   16   millones   150   mil   147   pesos,   respectivamente.   En   el   ramo   administrativo,   que   engloba   las  
dependencias  del  gobierno  estatal,  el  Congreso  local  destinó  24  mil  588  millones  80  mil  086  pesos.  De  ellos,  al  Despacho  del  
Ejecutivo  irán  99  millones  451  mil  606  pesos;;  a  Gobierno,  488  millones  11  mil  117  pesos;;  a  Hacienda  Pública,  780  millones  
948  mil  017  pesos.  Para  Desarrollo  Social,  mil  364  millones  253  mil  977  pesos;;  Planeación  y  Desarrollo,  347  millones  535  mil  
706  pesos;;  Obras  Públicas,  mil  51  millones  144  mil  420;;  Medio  Ambiente,  151  millones  192  mil  854;;  Desarrollo  Económico,  
281   millones   691   mil   231;;   Desarrollo   Agropecuario,   169   millones   779   mil   645   pesos,   entre   otros.   Finalmente,   los   ramos  
generales  tendrán  un  presupuesto  de  6  mil  636  millones  321  mil  150  pesos;;  de  los  cuales,  la  mayoría  se  irá  transferido  a  los  
84  municipios  de  Hidalgo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Aprueban  gasto  presupuestal  de  31  mil  930  mdp  (Janet  Barragán,  página  08)  
Crónica-Avala  Congreso  local  Ley  de  Egresos  para  el  estado  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Aprueban  $31.9  mil  millones;;  rasuran  5  mdp  a  operadora  de  eventos  (Víctor  Valera,  página  
03)  
El  Reloj-Salud  y  educación,  prioridad  en  presupuesto  de  Egresos  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
Síntesis-Aprueban  egresos  2015  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Plaza  Juárez-Aprueban  presupuesto  de  egresos;;  no  más  financiamientos  al  Pachuca  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Aprueban  Presupuesto  de  Egresos  para  2015  (Roberto  Reynoso,  página  03)  
El  Independiente-Rechazada,  Ley  de  Ingresos  de  Tulancingo  y  Progreso: El  Congreso  de  Hidalgo  no  avaló  la  Ley  de  
Ingresos  de  Tulancingo,  alcaldía  gobernada  por  el  PAN,  al  argumentar  que  deja  a  sus  gobernados  en  incertidumbre  jurídica,  
debido  a  duplicidad  de   contribuciones  y  que   la  presidencia  municipal   extralimitó   facultades.  Durante   la   sesión  de  ayer,   los  
legisladores  avalaron  82  leyes  de  ingresos  y  desecharon  las  correspondientes  a  dos  municipios.  Según  los  diputados  locales,  
la  iniciativa  que  envió  el  presidente  municipal  Julio  Soto  no  respeta  principios  de  equidad,  ya  que  eleva  indiscriminadamente  
cuotas  y  tarifas  que  deben  pagar  ciudadanos.  

diputado  Víctor  Trejo  Carpio.  El  artículo  26  de  dicha   iniciativa  establece  que  el  pago  de   impuesto  predial  es  anual,  pero  el  
importe  es   ingresado  bimestralmente  durante   los  primeros  15  días  de  enero,  marzo,  mayo,   julio,   septiembre  y  noviembre.  

los  municipios  que  establece  que  la  cuota  del  impuesto  será  
  

los   dos   diputados   de   Acción  Nacional.   Además,  
legisladores   confirmaron  que  Progreso  de  Obregón  no  pudo   lograr  el   voto  mayoritario  de   su  asamblea   con   la   finalidad  de  
aprobar  su  Ley  de  Ingresos,  por  lo  que  fue  rechazada  y  seguirá  vigente  la  de  años  anteriores.  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Tulancingo  repetirá  Ley  de  Ingresos  del  2014  (Redacción,  Ojo  Política)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Recibe   Pachuca   galardón   por   ser   administración   incluyente: Recibió   el   ayuntamiento   de   Pachuca,   que  

contar  con  cultura  laboral  donde  la  discapacidad  no  representa  ningún  obstáculo  para  el  desempeño  de  sus  trabajadores.  De  
manos  de  Alfonso  Navarrete  Prida,  secretario  del  Trabajo  y  Previsión  Social,  391  centros  de  trabajo  recibieron  la  presea  por  
tener  políticas  públicas  incluyentes,  alejadas  de  la  discriminación.  Este  distintivo  tiene  como  objetivo  sensibilizar  a  los  centros  
de  trabajo  sobre  el  potencial,  capacidades  y  habilidades  laborales  de  personas  en  situación  de  vulnerabilidad;;  fomentar  entre  
los  sectores  público,  privado  y  social  la  inclusión  laboral  de  estas  personas  y  el  desarrollo  de  políticas  específicas  para  este  fin.  
De   acuerdo   con   el   funcionario   federal,   con   estas   acciones   el   Presidente   de   la   República,   Enrique   Peña  Nieto,   fortalece   el  
compromiso  con  los  mexicanos  por  otorgar  oportunidades  de  trabajo  a  personas  con  discapacidades,  con  un  empleo  formal,  
digno  y  útil.  En  la  décima  edición  de  este  galardón,  Navarrete  Prida  subrayó  que  durante  el  2014  se  recibieron  650  solicitudes  
de  participación  de  20  entidades  federativas  y  del  Distrito  Federal,  para  que  finalmente  391  instituciones  públicas  y  privadas  
fueran  reconocidas,  que  han  hecho  posible  la  inclusión  laboral  de  más  de  10  mil  personas  en  situación  de  vulnerabilidad,  de  
las  cuales  3  mil  965  son  mujeres  y  6  mil  239  son  hombres.  Por  su  parte,  el  ayuntamiento  de  Pachuca  en  el  2014  recibió  la  
certificación  en  el  Modelo  de  Equidad  de  Género,  asumiendo  el  compromiso  de  promover  la  igualdad  de  trato  y  oportunidades  
entre   hombres   y   mujeres,   estableciendo   las   condiciones   necesarias   para   respetar   y   defender   los   derechos   humanos.   La  
administración   municipal   tiene   el   compromiso   de   promover   buenas   prácticas   laborales   hacia   grupos   en   situación   de  
vulnerabilidad:   personas   con   discapacidad,   madres   solteras,   jefas   de   familia,   personas   con   VIH/Sida,   adultos   mayores   y  
personas   con   preferencias   sexuales   diferentes   a   la   heterosexual,   es   por   ello   que   promueve   el   derecho   de   las   personas   a  
participar  en  la  vida  productiva  del  trabajo  para  hacerlos  más  productivos  y  competitivos.  (Milton  Cortés,  página  08)  
Milenio-Gobierno  de  Pachuca,  inclusivo  en  lo  laboral  (Redacción,  página  09)  
El  Reloj-El     
Síntesis-Pachuca  incluyente  (Tania  Monroy,  página  02)  
Plaza   Juárez- Gilberto   Rincón   Gallardo
incluyente  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno- Gilberto  Rincón  Gallardo   

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Candidaturas  Independientes: Aprobado  ayer  por  los  diputados  locales  de  Hidalgo,  el  nuevo  Código  Electoral  del  Estado  
incluye  las  adecuaciones  que  con  motivo  de  la  reforma  política  local  se  implementarán  para  las  siguientes  elecciones,  entre  
las  que  destacan  la  figura  de  las  candidaturas  independientes,  las  de  ciudadanos  sin  partidos,  sí  amparados  en  asociaciones  
civiles  con  registro   fiscal,  pero  a   final  de  cuentas,  con   la  oportunidad  de   ir  a   las  urnas  sin  ser  abanderado  de  ningún  color  
político.  Describí  ayer  los  requisitos  de  la  convocatoria  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  desplegó  para  Hidalgo  y  todo  el  país  
en  cuanto  a  las  candidaturas  independientes,  incluso  son  el  número  de  simpatizantes  que  se  deben  de  juntar  por  distrito  (en  
los  7  del  estado  no  se  pide  más  de  7  mil  credenciales  de  elector)  por  lo  que  ahora  toca  observar  cómo  quedó  plasmada  dicha  
figura.  Enviada  hasta  el  título  Décimo   luego  de  haber  desmenuzado  lo  que  en  apariencia  es  más  importante,  los  partidos,  los  
registros   políticos,   el   reparto   de   prerrogativas,   el   financiamiento,   las   campañas-,   da   inicio   hasta   el   artículo   213   del   nuevo  
Código   Electoral   las   disposiciones   para   las   candidaturas   independientes   en   donde   se   podrán   registrar   ciudadanos   y  
ciudadanas  que  quieran  aspirar  a  cargos  de  gobernador,  diputados  locales  y  presidentes  municipales.  Se  prosigue  en  que  la  
organización   y   desarrollo   de   la   elección   de   candidaturas   independientes   será   responsabilidad   del   Instituto   Estatal  
Electoral;;  los  ciudadanos  que  cumplan  con  los  requisitos,  condiciones  y  términos  establecidos  tendrán  derecho  a  participar  y,  
en  su  caso,  a  ser  registrados  como  candidatos  independientes,  que  como  leímos  ayer  en  esta  columna  son  los  que  están  en  la  
página   del   INE.   Además,   se   precisa   que   para   los   efectos   de   este   Código,   el   proceso   de   selección   de   los   candidatos  
independientes  comprende  las  etapas  siguientes:  la  convocatoria;;  los  actos  previos  al  registro  de  candidatos  independientes;;  
la  obtención  del  apoyo  ciudadano  y  el  registro  de  candidatos  independientes.  Muy  importante,  los  ciudadanos  que  pretendan  
postular   su   candidatura   independiente   a   un   cargo   de   elección   popular   deberán   hacerlo   del   conocimiento   del   Instituto  
Estatal   Electoral   por   escrito,   en   el   formato   que   éste   determine.   Aquí   de   nuevo,   la   clave   está   en   el   registro.   Con   el  
manifiesto  de  intención,  el  candidato  independiente  deberá  presentar  la  documentación  que  acredite  la  creación  de  la  persona  
moral  constituida  como  asociación  civil,  la  cual  deberá  tener  el  mismo  tratamiento  que  un  partido  político  en  el  régimen  fiscal.  
Es  así,  a  modo,  como  del  artículo  213  al  262,  se  detalla  la  nueva  figura  en  el  Código  Electoral  del  estado.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
ALFIL  
  
En   estos   días   de   esperanza,   en   que   las   festividades   nos   llevan   a   celebrar   lo   mejor   de   nosotros   mismos   y   valores  
fundamentales,   como   son   la   familia,   que   finalmente   es   el   núcleo   principal   de   nuestras   vidas,   parece   oportuno   darnos   la  
oportunidad   de   revisar   nuestras   conductas   en   relación   con   nuestra   comunidad,   llámese   nuestra   calle,  municipio,   estado   y  
nación,   tan   enredados   en   estas   horas   negras   que   vivimos   y   que   se   prestan   para   que   en   muchos   casos,   y   con   afán   de  
exhibicionismo,  muchos  y  muchas  le  echen  tierra  a  su  país  no  encontrando  "nada  bueno"  en  esta  tierra  nuestra,  en  donde,  
desde  su  punto  de  vista,  todo  es  corrupción,  robos,  violencia,  mal  gobierno  y  fallas  en  una  administración  que  debe  renunciar,  
porque  así  lo  dicen  ellos.    
  
CRITICAR  ES  BUENO...    
  
Desde   luego   la   crítica   siempre   es   buena   en   la   democracia,   porque   ésta   le   da   a   quien   ejerce   el   poder   la   oportunidad   de  
corregir   lo  que  no  está  bien  en  el  acto  de  gobierno,  además  de  que  es  el  derecho  que  tienen  los  ciudadanos  de  ejercer  su  
derecho  a  la  libertad  de  expresión,  que  no  es  otra  cosa  que  su  libertad  de  pensamiento,  sin  la  cual  ninguna  sociedad  es  libre  
realmente.  Lo  absurdo  es  que  pudiera  existir  el   intente  de  uniformar   las   formas  de  pensar  en  beneficio  de  quien  ejerce  el  
poder,   en   cualquier   área   en   que   se   dé,   sea   políticamente,   o   en   áreas   de   estudio   o   de   otras   índoles.   Sin   embargo   los  
ciudadanos  de  a   pie,  esperamos  que   las  mentes   lúcidas  de  nuestro  país  que   tienen   lecturas  acertadas  de   lo  que  pasa  en  
México,  no  sólo  nos  digan  todos  los  días  que  a  este  país  como  barco  se  hunde  cada  vez  más  y  que  al  paso  que  va  terminará  
por  irse  al  fondo  del  mar  sin  ninguna  esperanza  porque  con  esos  mensajes,  la  nación  se  llena  de  desesperanza  y  de  temores.  
Y  así  la  verdad  no  se  camina.  Y  a  lo  mejor  lo  que  hace  falta,  es  que  tengamos  un  motivo  para  caminar,  para  sacar  adelante  
esta  casa  que  se  supone  es  de  todos,  y  que  si  está  en  problemas  debe  encontrar  en  cada  uno  de  nosotros  una  puerta  de  
salida.  Vaya,   que   así   como   se   apunta   lo   negro,   se   apunte   la   estrella   por   donde   se   puede   encontrar   la   luz   que   ilumine   el  
camino  por  dónde  transitar.    
  
¿TODO  ESTÁ  MALO...  NADA  SIRVE?    
  
Pero  si  el  lenguaje  es  que  nada  sirve,  que  todo  está  podrido,  y  que  por  lo  mismo  todo  el  gobierno  debe  renunciar,  parece  que  
la  apuesta  es  fallida,  porque  en  muy  pocas  cabezas  cabe  una  medicina  de  esta  naturaleza.  Sería  tanto  como  aceptar  que  las  
instituciones  del  país  no   sirven  para  nada  y  que  hay  que  partir   de   cero,   y  eso  parece  que  no   tiene  mucho   fondo.  Es   una  
medida  muy   radical,   que   no   parece   ser   una  medicina   lógica,   y   que  más   bien   parece   encaminada   a   otros   fines,  menos   a  
mejorar   la   situación  en  que  está  México.  Además  de  que  esta   forma  de  pensar  da  pie  para   radicalizaciones   como   las  que  
vemos  en  Guerrero,  y  la  actitud  de  grupos  violentos  que  lo  mismo  se  manifiestan  con  cierres  poco  entendibles  de  autopistas,  
enfrentamientos   con   la   policía,   destrucción   de   edificios   públicos,   atentados   contra   comercios   y   finalmente,   daños   contra  
terceros,  dizque  porque  de  esa  manera  exigen  justicia,  que  no  tiene  lógica  porque  quieren  combatir  la  violencia  con  violencia.  
Desde   luego  no  hablamos  del  derecho  de   los  ciudadanos  que  de  manera  pacífica  salen  a   la  calle  para  exigir   justicia  por  el  
caso  de  sus  hijos  que  no  aparecen,  pero  que  en  algunos  casos  han  sido  usados  para  otros  fines  por  piratas  de  este  caso.  Eso  
no  se  vale.  Que  estos  días  nos  den  la  capacidad  de  aportar  esperanza  y  luz,  y  que  estos  granos  de  arena  sirvan  para  construir  
un  gran  muro  de  esperanza.  Finalmente  a  eso  hay  que  apostarle  en  momentos  tan  difíciles  como  estos.  
  
RETAZOS  
  
Empezaron  las  posadas.  Que  sea  el  inicio  de  buenos  tiempos  para  todos.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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El  Reloj-   
  
Casi   "amarrados":  Con   la   llegada   del   año   nuevo,   el   Partido   Revolucionario   Institucional   estará   en   condiciones   de   dar   a  
conocer   a   las   y   los   aspirantes   que  pretenden   una   candidatura   a   las   diputaciones   federales.   Se   trata   de   "suspirantes"   que  
habrán   de   ser   registrados   en   los   siete   distritos   federales   en   que   está   divido   el   estado.   El   mecanismo   que   el   tricolor  
establecerá,   contempla   el   registro   de   más   de   un   precandidato   en   cada   distrito,   para   que   así,   se   pueda   cumplir   con   el  
"formulismo"  que  dictan  los  estatutos  priístas.  En  torno  a  la  sede  de  ese  partido,  se  habla  aún  de  posibles,  aunque  la  lista,  
con  el  paso  de  las  semanas,  se  ha  reducido  paulatinamente.  Así  por  ejemplo,  en  Pachuca,  Ricardo  Crespo  se  mantiene  a  la  
cabeza  y  con  fuertes  posibilidades  de  tener  "amarrada"  la  candidatura.  A  Crespo,  lo  avalan  sus  "carros  completos"  obtenidos  
en   las   recientes   elecciones   federal   y   local,   amén   de   entregar   una  maquinaria   perfectamente   afinada   y   en   condiciones   de  
competencia;;  en  el  PRI,  al  menos  para  el  primer  semestre  del  2015,  no  se  vislumbra  un  escenario  de  fractura.  Salvo  la  capital  
del  estado,  es  posible  que  el  tricolor  "juegue"  con  sus  cartas,  pues  aquéllos  que  lograron  posicionarse  en  determinada  región,  
bien   podrían   ser   considerados   en   un   distrito   alterno.   Es   el   caso   de   Pedro   Luis   Noble,   actual   secretario   de   Salud,   que   de  
Ixmiquilpan  podría  abanderar  al  PRI  en  el  distrito  "comodín",  que  es  Actopan.  Situación  similar  ocurre  con  Carolina  Viggiano  y  
Geraldina  García,   titulares   de   CONAFE   y   SEDESO,   respectivamente,   pues   en   ambos   casos,   tienen   fuertes   posibilidades   de  
lograr  una  candidatura,  sin  que  ésta  sea  necesariamente  en  la  Huasteca  hidalguense.  Fernando  Moctezuma,  actual  secretario  
de  Gobierno,  y  Jorge  Márquez,  ex  alcalde  de  Tulancingo,  son  naturales  por  los  distritos  de  Tula  y  Tulancingo;;  en  sus  regiones,  
ambos  cuentan  con  importantes  grupos  que  simpatizan  con  sus  proyectos,  sin  embargo,  al  momento  de  la  postulación  podría  
darse   alguna   sorpresa,   como   por   ejemplo,   postularlos   por   una   demarcación   diferente.   Y   en   Tepeapulco,   Mayka   Ortega,  
secretaria   del   Trabajo,   permanece   al   frente,   pues   los   sondeos   la   posicionaron   electoralmente   sobre   mujeres   igualmente  
destacadas,  pero  que  no  lograron  la  simpatía  que  en  el  PRI  esperaban.  Aún  faltan  dos  semanas  para  el  inicio  de  los  registros  
y  la  decisión  final  en  el  Revolucionario  Institucional  podría  ir  en  otro  sentido,  sobre  todo,  por  la  alianza  que  ese  partido  logró  
con   el   Verde,   al   que   podrían   darle   algunas   consideraciones   para   perfilar   a   uno   de   sus   cuadros;;   insisto,   la   lista   de   los  
personajes,  hasta  hoy,  debe  leerse  como  los  "casi  amarrados".  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
¿Dónde  están  los  valientes?:  Esa  es  la  pregunta  que  se  hacen  al  interior  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD),  
que  está  en   la  fase  de  pre  registro  de  sus  candidatos  a  diputados  federales  para   las  elecciones  del  7  de   junio  de  2015.  Es  
difícil  que  la  buena  voluntad  y  los  buenos  deseos  mostrados  por  la  nueva  dirigencia  estatal  sean  suficientes  para  recuperar  en  
un  lapso  de  seis  meses  la  confianza  y  la  credibilidad  perdida,  luego  de  lo  ocurrido  en  Guerrero,  donde  su  gobernador  Ángel  
Aguirre  y  el  alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  con  su  actuar  pusieron  en  serio  predicamento  al  PRD,  que  hoy  vive  una  de  
sus   peores   crisis   de   credibilidad.   Decía   un   exdirigente   perredista   que   para   encontrar   perfiles   adecuados,   que   tengan  
posibili
lanzarse  como  candidatos  de  un  partido  hoy  en  entredicho.  Ramón  Flores  Reyes,  el  nuevo  presidente  estatal  del  PRD,  busca  
en  cuatro   frase

Por  lo  pronto  el  escaño  que  se  había  ganado  el  perredismo  hidalguense  en  la  lista  de  candidatos  por  la  
vía  de  la  representación  proporcional,  que  ha  beneficiado  entre  otros  a  Isidro  Pedraza,  Pedro  Porras  y  Francisco  Patiño,  se  ha  
perdido,   luego   de   los   desacuerdos   al   interior   del   PRD,   que   le   permitieron   al   grupo   de   José   Guadarrama   el   control   de   la  
dirigencia  estatal,  dejando  fuera  a  las  otras  dos  corrientes  mayoritarias,  representadas  por  Luciano  Cornejo  y  el  propio  Isidro  
Pedraza.  Con  este  escenario  local  y  el  nacional,  al  que  se  agrega  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas,  difícilmente  el  PRD  

  
El  14  de  febrero,  Día  del  Amor  y  la  Amistad,  deberán  estar  listos  los  valientes.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
¿Y  el  ébola?  
  
Alguna  vez  el  documentalista  estadunidense  Michael  Moore,  experto  en  vapulear  desde  la  pantalla  a  George  W.  Bush,  dijo  en  
una  de  sus  cintas  (palabras  más,  palabras,  menos)  que  los  medios  de  comunicación  exagerábamos  noticias  alarmistas  para  
vender  más  y,  de  paso,  seguir  el  juego  del  poder  asustando  a  la  gente  para  mantenerla  bajo  control.  Cuando  una  noticia  se  
hacía  vieja,  pasábamos  a  otro  tema  escabroso  y  listo.  Algo  así  como  la  ahora  popular  Caja  China  que  tanto  nos  achacan  a  los  
medios.  Confieso  que  nunca  he  creído  esa  teoría,  aunque  cuando  me  topo  con  datos  como  los  arrojados  recientemente  por  
Google  sobre  las  tendencias  del  año  en  ese  buscador,  de  repente  me  acuerdo  de  lo  dicho  por  el  cineasta.  Y  es  que  en  México  
la   búsqueda   noticiosa   más   solicitada   en   2014   se   hizo   bajo   la   palabra   ébola,   la   misma   que   identifica   a   la   mortal   y   muy  
contagiosa  enfermedad  surgida  en  África  que  llegó,  en  menos  escala,  a  otros  continentes.  Digo  esto  porque  hace  apenas  un  
par  de  meses  en  los  medios  hablábamos  del  apocalipsis  venido  en  forma  de  un  virus  capaz  de  hacer  que  la  serie  The  Walking  
Dead   fuera   un   juego   de   niños.   La   alarma   disparada   fue   enorme,   y   duró   días   ocupando   los   titulares   de   prensa,   radio   y  
televisión.  Que  ébola  fuera  la  noticia  más  buscada  del  año  lo  confirma.  Pero  a  final  de  cuentas  las  autoridades  actuaron  bien  
para  contener   in  posible  brote,  y   los  medios  decidimos  que  no  habiendo  noticia  había  que  pasar  a  otra  cosa.  Hoy,  algunas  
semanas  después,  difícilmente  publicamos  una  nota  al  respecto.  No  dudo  de  lo  terrible  de  la  enfermedad.  Lo  que  pienso  es  
que,  muchas  veces,  quienes  estamos  de  este  lado  de  los  medios  tendemos  a  dejarnos  llevar  por  la  corriente  informativa.  Y  
luego  miramos  para  otro  lado.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   vaya   espectáculo   el   que   protagonizó   en   recientes   días   la   regidora   pachuqueña,   Adriana   Flores,   quien   tras   convivir  

  y  arremetió  en  contra  su  homóloga  Miriam  
Carmona,   todo   por   diferencias   políticas,   lo   que   ocasionó   que   la   joven   Adriana   amenazara   con   visitar   próximamente   las  
oficinas  más  cercanas  de  Encuentro  Social.  
  
:  Que  hablando  de  política,  el   lunes  por   la  noche  fue   la  cena  de  fin  de  año  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  en  donde  
hubo   pasarela   de   funcionarios   estatales   y  municipales   y   prácticamente   todos   los   trabajadores   del   tricolor   estatal,   quienes  
aseguran  que  debido  a   la   cercanía  de   las  elecciones   federales   y  de  que  el  PRI   saque   la   tan  esperada   lista  de   candidatos,  
muchos  de  los  presentes  andaban  muy  preguntones  sobre  el  proceso  que  lleva  su  partido,  aunque  les  dieron  un  revés  porque  
les  dijeron  que  ahí  no  era  ni  el  momento  ni  el  lugar  para  hablar  de  elecciones.  
  
:  Que  quien  cerrará  este  año  de  forma   intensa  en  materia   laboral  es  el  delegado  de   la  Comisión  para  el  Desarrollo  de   los  
Pueblos   Indígenas,  Daniel   Jiménez  Rojo,  quien  por  su   labor  al   frente  de   la  oficina  gestora  de  apoyos  sociales  al   sector  de  
pueblos  originarios  no  solo  es  bien  visto  para  proyectos  políticos  sino  para  continuar  al  frente  de  importantes  programas  del  
gobierno   federal,   pues   los   resultados   se   han   visto   en   comunidades   y   zonas   impactadas   por   la  Cruzada  Nacional   contra   el  
Hambre  y  los  proyectos  productivos  que  se  han  podido  acercar.  
  
:   Que   de   nueva   cuenta   choferes   de   taxis   y   colectivas   de   la   ruta   central-centro   bloquearon   los   accesos   de   la   Central   de  
Autobuses   de   Pachuca,   en   protesta   porque   nuevamente   el   gerente   de   dicho   inmueble   les   impidió   el   paso   para   que   los  
pasajeros  pudieran  abordar  y  los  mandó  hasta  el  estadio  Hidalgo,  por  lo  que  los  choferes  enojados  bloquearon  el  bulevar  Rojo  
Gómez  hasta  que  autoridades  de  la  policía  municipal  acudieron  para  intentar  destrabar  el  conflicto  que  no  es  la  primera  vez  
que  ocurre.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  

mayores  posibilidades  de  ser  aprobados.  Si  recordamos,  el  fondo     
Grissell  Ubilla  Ramírez  
Delegada  de  la  Secretaría  de  Economía,  sobre  los  comercios  para  proyectos.  
  
   ad  o  

  
María  Luisa  Pérez  Perrusquía  
Subsecretaria  de  Educación  Básica  en  el  Estado,  sobre  la  escuela  hijos  del  ejército.  
  
   bservaciones   que   en   alguna   medida   fueron   atendidas,   pero   consideramos   que   hace   falta   hacer   un  

  
Celestino  Ábrego  Escalante  
Diputado  Local  del  PRD,  sobre  el  presupuesto  aprobado  para  el  siguiente  año.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Cada  año  más  presupuesto.  Ojalá  que  cada  año  también  hubiera  mayor  bienestar.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al   respaldar   el   presupuesto   que   la   entidad   ejercerá   a   partir   del   año   entrante,   el   Congreso   hidalguense   ofrece   además   la  
certeza  para  que  los  recursos  sean  destinados  a  rubros  tan  importantes  como  la  Salud,  Educación  y  el  Turismo,  de  esta  forma  
los  diputados  locales  responden  a  las  necesidades  de  la  población  en  cada  una  de  las  regiones  que  integran  a  este  estado  y  
clarifican  cada  monto  a  fin  de  ser  transparentes.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Miguel  Ángel  Cuatepotzo:  Recae  en  el  coordinador  del  Despacho  del  Gobernador  una  importante  responsabilidad  
porque   es   un   hombre   que   pone   en   práctica   su   amplia   experiencia   en   el   servicio   público   para   resolver   un   sinnúmero   de  
asuntos  de  la  agenda  diaria  del  titular  del  Ejecutivo  estatal,  los  cuales  siempre  tienen  el  carácter  de  urgente.  De  ahí  que  uno  
de  sus  activos  es  la  confianza:  resultado  de  muchos  años  de  labor.  
  
Abajo-Gabriel  Nery  Hernández:  
porque  simplemente  sus  logros  no  están  a  la  altura  de  las  exigencias  de  quienes  en  esta  demarcación  viven,  de  ahí  que  con  el  
paso  de  los  meses  las  quejas  aumenten  y  su  de  por  sí  baja  popularidad  caiga.  En  la  recta  final  de  la  administración  habrá  que  
ver  cómo  le  va  a  Hernández  Valdez.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
FESTEJOS  
  
Los  festejos  relativos  a  la  Navidad  y  el  fin  de  año  de  las  diferentes  dependencias  no  terminan  y  ahora  se  sumó  a  esta  agenda  
de  celebraciones  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  el  cual  organizó  una  cena  para  despedir  al  moribundo  2014.  
El   presidente   del   tricolor,   Ricardo   Crespo,   agradeció   en   este  marco   a   su   colaboradores   y   a   todo   el   personal   del   instituto  
político  su  dedicación  y  apoyo.  Principalmente   jóvenes  asistieron  al   festejo  que  para  muchos  fue  una  despedida,  ya  que  el  
rumor  sobre  la  inminente  candidatura  de  su  presidente  para  las  diputaciones  federales  crece  a  cada  minuto.  
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OBRAS  
  
Las  obras  que  se  verifican  en  el  bulevar  Nuevo  Hidalgo,  al  sur  de   la  ciudad  de  Pachuca,  generan  un  taponamiento  vial  de  
proporciones  bíblicas,  ya  que  en  esta  temporada  de  compras  el  tráfico  en  la  zona  aumenta.  Debido  a  estos  trabajos  dicha  vía  
se  reduce  de  cuatro  carriles  a  uno  en  ambas  direcciones  por  lo  que  es  común  ver  kilométricas  filas  de  autos  esperando  turno  
para  circular.  Lo  triste  es  que  ni  un  policía,  menos  un  señalamiento,  hay  en  la  zona  para  indicar  el  cierre.  
  
VENTA  
  
En  diferentes  puntos  de   la  capital  y  su  área  conurbada  se   instalaron  vendedores  de  artículos  navideños.  Como  cada  año  la  
venta  de  productos  de  temporada  ocupan  espacios  públicos,  principalmente  por  la  llegada  de  compradores.  Las  autoridades,  

o.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Deja   11  muertos   confrontación   de   Fuerzas   Rurales:   Un   enfrentamiento   registrado   por   la   tarde   entre  
grupos  antagónicos  de  la  Fuerza  Rural  dejó  como  saldo  al  menos  11  muertos,  entre  los  que  se  encuentra  el  hijo  mayor  del  
fundador   de   los   grupos   de   autodefensa,   Hipólito   Mora   Chávez.   El   hecho   ocurrió   en   La   Ruana,   municipio   de   Buenavista  
Tomatlán.  Manuel  Mora  fue  abatido  junto  con  otras  10  personas  en  un  choque  ocurrido  entre  el  grupo  de  la  Fuerza  Rural  que  
encabeza  Mora  Chávez,  y  seguidores  de  Luis  Antonio  Torres,  El  Americano,  también  líder  de  otro  bando  de   la  policía  rural.  
Cinco  de   los   fallecidos  pertenecen  al  bando  de  Hipólito  y  seis  al  de  Torres.  Por   la  noche,  en  una  conferencia  de  prensa,  el  
comisionado  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  de  Michoacán,  Alfredo  Castillo  Cervantes,  aseguró  que  se  trat

Gendarmería   apostado   en   La  Ruana,   desde   septiembre  pasado,   sí   se   encontraba  presente   en   el  momento  de   los   hechos.  
También  señaló  que   las  armas  de  ambos  grupos  pertenecientes  hasta  el  día  de  ayer  a   la  Fuerza  Rural   serán  decomisadas  
para  someterlas  a  diversas  pruebas  periciales  que  determinen  si  fueron  disparadas  y  alguna  de  ellas  causó  la  muerte  de  las  
víctimas.  También  a  Hipólito  Mora  y  Luis  Antonio  Torres  les  serán  requeridas  sus  armas  para  determinar  si  participaron  en  los  
hechos.  Además,  destacó  que  peritos  criminalistas  y  personal  policial   resguarda  el   lugar  de   los  hechos,  a   fin  de  evitar  que  
éste  se  contamine  y  lograr  hacer  las  ac

  
Castillo  es  el  único  responsable  de  esta  masacre,  porque  le  supliqué,  le  rogué  que  frenara  desde  hace  tiempo  a  El  Americano  

   Luis   Torres,   El  
Americano,  a  quien  Hipólito  Mora  señala  como  el  asesino  de  su  hijo  mayor,  fue  reinstalado  en  las  Fuerzas  Rurales  el  pasado  
12   de   septiembre,   luego   que   la   Procuraduría   General   de   Justicia   en   el   Estado   lo   separó   del   cargo   de   comandante   para  
investigar  su  presunta  aparición  en  un  video   junto  al  supuesto   líder  del   cártel  Los  Caballeros  Templarios,  Servando  Gómez  
Martínez,  La  Tuta.  Acuerdo  de  nueve  puntos.  Este  enfrentamiento  se  da  a  menos  de  24  horas  de  que   la  Comisión  para   la  
Seguridad  anunció  un  acuerdo  de  nueve  puntos  con  el  que  se  da  la  recomposición  de  las  Fuerzas  Rurales  y  el  tácito  desarme  
de  los  elementos  de  apoyo,  que  fueron  utilizados  para  presuntamente  guiar  a  las  fuerzas  de  seguridad  federal  en  la  búsqueda  
de  integrantes  del  cártel  Los  Caballeros  Templarios  y  su  líder  visible.  Los  hechos  se  registraron  alrededor  de  las  15:00  horas,  
cuando  al  parecer  el  grupo  de  El  Americano  abrió  fuego  contra  una  cuadrilla  de  personas,  entre  las  que  se  encontraba  Manuel  
Mora.  En  un  primer  momento,   los   intercambios  de  balazos  se  dirigieron  a  dos   integrantes  de   los  grupos  de  autodefensas  y  
después  hacia  otras  personas  que  estaban  desarmadas  y  una  barricada  de  las  fuerzas  rurales.  Los  agresores,  de  acuerdo  con  
algunas  versiones,  lanzaron  granadas  de  fragmentación  que  no  estallaron,  pero  perforaron  el  blindaje  de  unas  camionetas  de  
la  Fuer

Salvador   Jara   Guerrero.   En   tanto,   en   un   comunicado   la   CNDH   solicitó   medidas   cautelares   a   las   autoridades   federales   y  
(Dalia   Martínez   Corresponsal,  

primera  plana)  
La   Jornada-Mueren  11   en  La  Ruana,   en   choque  de   ex  autodefensas:  Hombres   armados   comandados   por  Antonio  
Torres   González,   El   Americano,   se   enfrentaron   en   la   tenencia   Felipe   Carrillo   Puerto   La   Ruana ,  municipio   de   Buenavista  
Tomatlán,  a  simpatizantes  de  Hipólito  Mora  Chávez,  con  saldo  de  11  muertos,  entre  ellos  Manuel  Mora,  hijo  del  fundador  de  
las   autodefensas   en   esa   comunidad,   informó   Alfredo   Castillo   Cervantes,   comisionado   para   la   Seguridad   y   el   Desarrollo  
Integral  de  Michoacán.  El  funcionario  indicó  que  seis  de  los  fallecidos  eran  simpatizantes  del  Americano,  y  cinco  de  Hipólito  
Mora.  La  batalla  fue  resultado  de  viejos  enconos  entre  los  dos  liderazgos.  Fuentes  policiales  reportaron  que  a  las  15:30  horas,  
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aproximadamente,  gente  del  grupo  del  Americano,  conformado  por  policías  rurales  y  ex  integrantes  de  las  autodefensas,  llegó  
a  ese  lugar  en  unas  70  camionetas  con  la  consigna  de  acabar  con  Mora  Chávez  y  sus  simpatizantes,  también  policías  rurales  y  
ex  autodefensas,  pero  en  menor  cantidad.  Otras  camionetas  entraron  por  los  costados  del  pueblo,  de  aproximadamente  13  
mil   habitantes,   y  por   la   salida  a   la  brecha  que   conduce  a  Aguililla.  El   primer   tiroteo  duró  unos   45  minutos,   y  el   segundo,  
después  de  un  intento  de  los  policías  federales  de  entrar,  una  hora.  Tras  el  primer  tiroteo  se  acercaron  patrullas  de  la  Policía  
Federal  que  trataban  de  controlar   la  situación.  No  obstante,  Mora  dijo  que   los  agentes  se  aproximaron  dos  veces,  pero  se  
retiraron  al   ver  que  el   fuego  volvía.  Se  utilizaron  granadas  y   rifles  de  asalto,   ya  que  Antonio  Torres  es   comandante  de   la  
Fuerza   Rural,   aun   cuando   desde   el   inicio   del   movimiento   armado   siempre   se   le   señaló   como   gente   relacionada   con   la  
delincuencia   organizada,   lo   mismo   que   a   sus   seguidores.   Después   de   la   refriega   Hipólito   Mora   respondió   preguntas,   vía  
telefónica,  a  medios  de   información.  Identificó  al  Americano,  jefe  del  grupo  denominado  H3,  como  responsable  del  ataque.  
Las   autoridades   nos   dejaron   solos.   Tenemos   cerca   de   seis   muertos.   Desde   donde   estoy   puedo   ver   el   cuerpo   de  mi   hijo  
muerto,  dijo.  También  declaró:  A  mí  me  van  a  matar  en  30  o  40  minutos.  Mora  Chávez  responsabilizó  de  la  muerte  de  su  hijo  
al  comisionado  federal.  Se   le  concedió  a  Alfredo  Castillo  lo  que  quería,  que  nos  acabaran  al  grupo  de  nosotros  para  que  no  
hubiera  quien  les  estorbara.  Culpo  a  Alfredo  Castillo,  que  él  sabía  de  todo,  muchas  veces  le  supliqué  que  nos  apoyara,  que  
nos  liberara  de  esa  gente  y  no  hizo  caso,  y  aquí  están  las  consecuencias.  Castillo  Cervantes  declaró  a  un  medio  electrónico  de  
cobertura  nacional  que  entiende  el  dolor  de  Mora,  pero  aseguró  que  no  tuvo  ninguna  responsabilidad  en  ese  ataque,  ya  que  
fue   Hipólito   quien   en   días   pasados   criticó   el   trabajo   de   la   comisión;;   lo   cierto   es   que   la   disputa   entre   los   ex   líderes   de  
autodefensas  es  el  principal  motivo,  dijo.  Afirmó  que   los   seguidores  de  Torres   reprobaban  que  Hipólito  Mora   se  ostentara  
como  vocero  de  las  autodefensas,  que  hiciera  declaraciones  sin  consulta  previa  y  que  haya  repartido  tierras  recuperadas  del  
crimen   organizado   bajo   criterios   propios.   Mencionó   que   policías   de   diferentes   corporaciones,   incluyendo   la   Gendarmería  
Nacional,  se  encuentran  ya  en  La  Ruana.  Peritos  criminalistas  y  personal  policial  resguarda  el  lugar  de  la  agresión  para  evitar  
que  se  contamine  y  hacer  las  actuaciones  que  permitan  dar  con  los  responsables,  a  quienes  se  castigará,  sea  quien  sea.  Un  
equipo  de  visitadores  de   la  oficina  regional  de   la  Comisión  Nacional  de  Derechos  Humanos  en  Michoacán,  y  de   las  oficinas  
centrales,  en  la  ciudad  de  México,  se  trasladó  a  La  Ruana  para  iniciar  una  investigación.  El  organismo  solicitó  a  autoridades  
federales  y  estatales  medidas  cautelares  para  evitar  que  ocurran  más  hechos  violentos.  Atacan  camioneta  de  líder  de  Otula:  
familia  herida  Cinco   integrantes  de  una   familia   resultaron   lesionados   tras  un  atentado  a   la   camioneta  propiedad  de  Semeí  
Verdí,  líder  comunal  de  Otula,  cerca  del  predio  de  Xacalan,  ubicado  a  unos  cinco  kilómetros  de  La  Placita,  municipio  de  Aquila.  
(Ernesto  Martínez  Elorriaga,  primera  plana). 
Excélsior-Choque  entre  autodefensas:  11  muertos;;  rivalidad  causó  balacera:  comisionado:  La  división  que  existe  
entre  dos  grupos  de   la  Fuerza  Rural  causó  un  enfrentamiento  armado  en  la   localidad  de  Felipe  Carrillo  Puerto  que  dejó  un  
saldo   de   11   muertos;;   entre   ellos,   el   hijo   de   uno   de   los   fundadores   de   las  autodefensas  de   Michoacán.   Alfredo   Castillo  

lito  
Mora   Chávez,   fundador   y   exvocero   de   los   civiles   armados,   y   Luis   Antonio   Torres,  El   Americano,   causó   la   balacera   en   un  
puesto  de   revisión  del   lugar   también   conocido   como  La  Ruana,  en   la  que  perdió   la   vida  Manuel  Mora,  hijo  de  Hipólito.  El  
comisionado   federal   dijo   que   por   el   momento   no   hay   detenidos,   pero  mencionó   que   serán   requeridas   las   armas   de   Luis  
Antonio  Torres  y  de  Hipólito  Mora  para  determinar  su  participación  en  los  hechos.  Después  del  enfrentamiento,  Hipólito  Mora  

ideale   Pugna  entre  rurales  provoca  11  muertes.  Uno  de  los  fallecidos  en  la  balacera  es  hijo  
de  Hipólito  Mora;;  el   enfrentamiento  de  dos  grupos   en  La  Ruana,  Michoacán,  
Alfredo  Castillo;;   se   investigarán   los  hechos,  dijo.  Dos  grupos  antagónicos  de   la  Fuerza  Rural  de  Buenavista  se  enfrentaron  
ayer  a  balazos  con  saldo  de  11  muertos,  entre  ellos  Manuel  Mora,  hijo  de  Hipólito  Mora  Chávez,  fundador  de  los  grupos  de  
autodefensa  de  Michoacán.  La  rivalidad  entre  el  exvocero  de  los  civiles  armados  y  Luis  Antonio  Torres,  alias  El  Americano  fue  
la   causa   de   esta   confrontación   que   hasta   la   media   noche   mantiene   en   tensión   seis   municipios   de   la   Tierra   Caliente  
michoacana.  La  balacera  ocurrió  en  la  localidad  de  Felipe  Carrillo  Puerto  en  un  punto  de  revisión  a  cargo  de  Hipólito,  confirmó  
el  comisionado  para  la  Seguridad     o  
una   rivalidad  histórica  por  decirlo  así  entre  Hipólito  Mora  y  Simón,  y  serán   las   investigaciones   las  que  van  a  determinar  el  

  Agregó  que  por  el  momento  no  hay  personas  detenidas   como  presuntos   responsables  de   los  
  nosotros  calificar  en  est   El  

funcionario  federal  dijo  que  las  armas  de  cargo  de  Luis  Antonio  Torres  e  Hipólito  Mora  serán  requeridas  para  determinar  su  
antes   no   martiricemos   a   nadie   que   esperemos   a   las  

investigaciones  y  las  investigaciones  nos  van  a  marcar  quiénes  son  los  responsables  y  se  va  actuar  con  todo  el  peso  de  la  ley  
  Castillo  Cervantes  indicó  que    Mora  Chávez  ya  había  manifestado  su  interés  de  

no   pertenecer   a   las   filas   de   la   Fuerza   Rural.      podría   ser   en   determinado  momento   como  
servidores  públicos,  pero  el  tema  de  la  investigación  de  homicidio  independientemente  de  la  calidad  de  servidor  público  que  
se  llegue  a  investigar  y  en  este  caso  lo  que  se  tomará  en  consideración  es  si  existen  las  calificativas  de  ley  como  alevosía   y  
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   Dijo   que   durante   dichos   eventos   sí   hubo   presencia   de   la   elementos   de   la  

  Hipólito  confirma  la  muerte  de  su  hijo  Minutos  después  de  
la  embestida  Hipólito  Mora  Chávez  confirmó  en  entrevista   telefónica  para  Grupo   Imagen  Multimedia,   la  muerte  de  su  hijo,  
Manuel  Mora,  y  cuatro  personas  más  de  su  grupo.  Durante  sus  declaraciones  narró  un  escenario  complicado  de  temor  para  
los  ciudadanos  de  la  Felipe  Carrillo  Puerto,  mejor  conocido  como  La  Ruana  
nos   vamos   a  morir   en   la   raya,   nos   vamos   a  morir   con   nuestros   ideales   como   se   acaba   de  morir   mi   hijo   y   otros   cuatro  

  El  exlíder  de  las  autodefensas  acusó  a  Luis  Antonio  Torres,  alias  El  Americano  como  el  principal  autor  de  los  
ataques  y  pidió  apoyo  a  la  Policía  Federal  y  Ejército  Mexicano  para  resguardarlos.  

ndieron  nuestras  súplicas  que  le  hice  yo,  le  dije  que  tuviera  cuidado  que  esa  gente,  que  
  Además  del  municipio  de  Buenavista  en  Apatzingán,  Tepalcatepec,  Múgica  y  Parácuaro  se  reporta  una  

fuerte   movilización   de   corporaciones   policiacas   federales   que   han   implementado   un   dispositivo   de   seguridad   para   evitar  
enfrentamientos  entre  grupos  antagónicos.  El   comisionado  para   la  Seguridad  y  Desarrollo   Integral  de  Michoacán  consideró  
que  los  hechos  de  violencia  reportados  en  la  entidad  están  focalizados  únicamente  en  el  municipio  de  Buenavista  y  no  es  un  
asunto  generalizado.  (Miguel  García  Tinoco,  página  web). 

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

    
  
Esta  noche  será   la  
quien  lo  concibió  y  ha  encabezado,  el  doctor  Leopoldo  Gómez.  Comíamos  a  mediados  de  2005  cuando  me  platicó  su  proyecto  

  Me  convenció.  Con  varios  de  sus  colaboradores  en  la  Vicepresidencia  de  Noticias  
de   Televisa,   y   conmigo   como   pendejillo   de   Indias,   hizo   el   programa   piloto   del   debate   que   desde   principios   de   2006,   con  
excepciones   vacacionales,   se   venía   dando   cada   miércoles.  
Trujillo  (en  los  primeros  años),  Denise,  Adela,  Ciro,  mi  tocayo  Loret,  Joaquín  y  yo.  
los  partidos  de   fut:  nos  damos  con   todo,  pero  después     Extrañaré   los  
neurónicos  almuerzos  que  precedían  nuestros  encuentros  (y  también  los  fregadazos).  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  

    
  
En  abril  de  2008,  José  Antonio  Fernández,  director  de  la  revista  Telemundo,  me  preguntó  en  entrevista  cómo  me  sentía  en  
Tercer  Grado,  programa  que  cumplía  dos  año
fue  el  programa  esencial  de  debate  político  en  2006  y  en  el  arranque  de  2007.  Ahí  están   los  números  de   las  audiencias  y,  
sobre  todo,  las  respuestas  de  los  personajes  públicos.  Haber  estado  en  Tercer  Grado  en  esa  etapa  histórica  es  un  privilegio  

pensaban  en  una  serie  de  seis  a  ocho  meses.  Esta  noche,  casi  nueve  años  después,  se  transmitirá  la  última  emisión  de  Tercer  

Joaquín  López  Dóriga,  Carlos  Loret  de  Mola  y  Adela  Micha,   y   también  un   lujo   reencontrarme  con  Denise  Maerker   y  Víctor  

extrañar  los  miércoles.  Las  divertidísimas  reuniones  previas  al  programa;;  la  inteligencia,  humor  y  liderazgo  del  doctor  Gómez;;  
a  mis  compañeros,  todos  ellos  maestros  de  la  televisión  y  el  periodismo.  Todos,  generosos  en  las  horas  duras,  extraordinarias  
personas.   Lo   dije   en   aquella   entrevista,   lo   sigo   pensando   hoy:   Tercer   Grado   es   el   programa   de   opinión   periodística  más  
importante  en  la  historia  de  la  televisión  mexicana.  El  más  visto,  atendido,  controvertido,  odiado,  adorado.  Un  clásico  que  se  
marcha.  Inolvidables  nueve  años.  Gracias,  Televisa.  Gracias,  Tercer  Grado.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-   
  

  
  
Cuando   hace   casi   nueve   años,   en   febrero   de   2006,   Leopoldo   Gómez  me   contó   la   idea   que   le   había   planteado   Bernardo  
Gómez,  me  entusiasmé:  un  foro  de  discusión  libre  de  todos  los  temas,  con  Adela  Micha,  Carlos  Loret,  Denise  Maerker,  Víctor  
Trujillo,  Ciro  Gómez  Leyva  y  Carlos  Marín.  Se  transmitiría  todos  los  miércoles,  después  de  Televisa  Deportes  en  el  Canal  2  y  el  
conductor   y  director   sería  el   propio  vicepresidente  de  Noticieros  Televisa.  Entonces   le  dije  a   Leopoldo  que  era  el  proyecto  
editorial  más  importante  en  la  historia  de  Noticieros  Televisa  y  le  pedí  que  me  incluyera  en  él  en  forma  permanente,  a  lo  que  
accedió.  Hablamos  del  nombre  y  surgió  el  de  Tercer  Grado,  y   la  noche  del  15  de  marzo  de  aquel  año  arrancó  el  proyecto  
como  el  más  novedoso  e  intenso  espacio  de  discusión  periodística  de  la  semana.  A  lo  largo  de  ocho  años  nueve  meses  y  tres  
días,  en  403  programas,   se  discutieron   todos   los   temas,   y   la  mesa   se   convirtió  en  discusión   casera  y   fuente  de  polémica.  
Nunca  pasó  desapercibido.  De  Leopoldo  me  deslumbró  su  probada  capacidad  de  análisis  y  síntesis,   su   inteligencia;;  de  mis  
compañeros  su   capacidad  periodística,  de   información  y  discusión.  De   todos  aprendí.  Ante   las  elecciones  presidenciales  de  
2012,  en  Noticieros  Televisa  se  decidió  que  de  los  candidatos  solo  asistieran  a  Tercer  Grado  y  pasaron  Josefina  Vázquez  Mota,  
Enrique  Peña  Nieto  y  Andrés  Manuel  López  Obrador.  En   torno  a   la  serie  se   tejieron  historias  y   leyendas  urbanas,  pero  ahí  
quedará,  como  referente  en  la  historia  de  la  televisión  mexicana.  Esta  noche  será  la  última  edición  de  Tercer  Grado,  la  404,  lo  
que  les  comunico  con  tristeza  y  nostalgia.  No  comparto  la  decisión,  pero  entiendo  las  razones  de  ciclos  y  desgaste.  Para  mí,  
fue  uno  de   los  mejores  proyectos  editoriales  en   los  que  he  participado  y  me  quedo  con  eso.  Termina,  pues,  Tercer  Grado,  
pero  volverá,   con   los  mismos  participantes   y  bajo   la  dirección  del  doctor  Gómez,  en  otro  esquema  periodístico  que  deseo  
tenga  la  misma  trascendencia  que  ha  tenido  éste.  Hoy  finaliza  un  ciclo,  fundamental  en  mi  vida  profesional  y  personal.  Adiós,  
Tercer  Grado,  te  voy  a  extrañar.  Y  gracias  por  dejarme  participar.  
RETALES  
1.  CASA.  Gerardo  Ruiz  Esparza  desmintió  haber  comprado  una  casa  a  Juan  Armando  Hinojosa.  Dijo  que  ni  él  ni  alguno  de  
sus  familiares  han  adquirido  una  propiedad  que  haya  pertenecido  o  le  pertenezca  a  él  ni  a  otro  contratista;;  
2.  QUE  NO.  Ya  no  hay  modo  de  que  Claudia  Ruiz  Massieu  deje   la  Secretaría  de  Turismo  para   irse  de  candidata  del  PRI  a  
Guerrero;;  y  
3.  HUSO.  Llevó  18  años  para  que  el  Congreso  de  la  Unión  aprobara  el  cambio  de  huso  horario  de  Quintana  Roo,  que  lo  pone  
en  línea  con  el  Este  americano  y  El  Caribe.  Entrará  en  vigor  este  invierno,  a  45  días  de  que  el  Presidente  de  la  República  lo  
firme  y  publique.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  la   modificación   del   Senado   al   proyecto   para   desvincular   el   salario   mínimo   como   referente   de   multas   profundizó   el  
desencuentro   con   la   Cámara   de   Diputados,   donde   principalmente   priistas     Gerardo  
Gutiérrez   Candiani,   presidente   del   Consejo   Coordinador   Empresarial,   detrás   de   los   cambios   operados   por   el   senador  
panista  Javier  Lozano  para  aplazar  la  posibilidad  de  aumentar  los  ingresos  de  los  trabajadores.  Sin  embargo,  del  lado  de  los  
panistas   atribuyen   el   freno   a   la   iniciativa,   porque  desde   las   oficinas   del   antiguo  Palacio   del   Ayuntamiento   querían  meterle  
mano  de  última  hora  al  documento  que  ya  tenían  consensuado.  Al  final,  los  paganos  fueron  los  capitalinos,  cuyos  derechos  
políticos  se  quedan  otra  vez  a  medias.  

:Que  los  diputados  y  senadores  que  integran  la  Comisión  Permanente  perfilan  concederse  un  puente  de  16  días,  con  motivo  
de   fin   de   año.   Tras   la   sesión   que   realizarán   el   lunes   22   de   diciembre,   se   prevé   que   sesionen   de   nueva   cuenta   hasta   el  
miércoles  7  de  enero.  

:Que  la   reunión   del   presidente  Enrique   Peña   Nieto  con   el   secretario   de   Seguridad   Interna   de   Estados   Unidos,  Jeh  
Johnson,   sirvió   para   reforzar   la   agenda   que   sostendrán   el   mandatario   mexicano   y   su   homólogo   estadunidense,  Barack  
Obama,  el  6  de  enero  en  Washington.  El  tema  principal  será  la  seguridad  y  los  migrantes.  

:Que  días   previos   a   la   Navidad,   la   dirigencia   de   la  Coordinadora  Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   se   reunirá   en  
Guerrero.    

Los  maestros  disidentes,  sobre   todo  de   las  secciones  22  de  Oaxaca,  18  de  Michoacán  y  9  del  Distrito  Federal,  arribarán  a  
Chilpancingo  para  realizar  su  12  congreso  ordinario  del  19  al  21  de  diciembre  en  el  auditorio  Sentimientos  de  la  Nación,  justo  
frente  al  palacio  de  gobierno  al  que  ellos  mismos  le  prendieron  fuego.  
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:Que  hace  unos  días  le  preguntaron  al  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  qué  
opina  sobre  la  llegada  de  los  paisanos  por  la  Navidad  y  las  recomendaciones  pa

  Parece  que  al  diputado  no  le  faltarán  las  formas  para  pedir  el  financiamiento  a  sus  coterráneos  en  su  
natal  Michoacán,  donde  quiere  gobernar  el  año  que  viene.  

  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Votar  en  Guerrero  
  
Es   muy   importante   tener   elecciones   en   2015...   especialmente   en   Guerrero.   Si   alguna   entidad   merece   renovar   a   sus  
autoridades  a  través  del  voto  de  los  ciudadanos,  y  no  de  una  imposición  de  la  clase  política,  es  Guerrero.  Pero  la  CETEG  y  el  
comité   de   lucha   de   Ayotzinapa   tratan   de   impedir   las   elecciones.   Buscan   ganar   el   poder   a   punta   de  movilizaciones,   como  
Benito  Mussolini  en  1922,  sin  franquear  la  aduana  de  las  urnas.  Pretender  que  no  existen  las  condiciones  para  una  elección  es  
una   burla   cuando   los   grupos   que   mantienen   esta   posición   son   los   mismos   que   llevan   a   cabo   las   movilizaciones   que  
supuestamente  demuestran  tal  condición.  No  hay  ninguna  razón  para  suspender  la  democracia  por  el  secuestro  y  ejecución  
de   los   normalistas   de   Ayotzinapa.   Todo   lo   contrario.   Hoy  más   que   nunca   los   guerrerenses   deben   elegir   libremente   a   sus  
gobernantes.  Guerrero  necesita  un  gobernador  con  legitimidad  democrática  y  no  uno  con  simple  aceptación  burocrática.  La  
CETEG   y   el   comité   de   lucha   prefieren   un   gobernador   que   puedan   manipular,   como   el   actual   Rogelio   Ortega,   que   fue  
designado  y  no  electo  por  los  ciudadanos.  Lo  que  pretenden  en  el  fondo  es  echar  para  atrás  la  reforma  educativa.  Para  eso  
necesitan  un  gobernador  débil,  como  Gabino  Cué  en  Oaxaca,  que  pague  sueldos  de   los  maestros  convertidos  en  activistas  
políticos  aunque  no  se  presenten  en  las  aulas,  que  entregue  plazas  magisteriales  sin  examen,  pero  con  el  aval  del  sindicato  y  
que  permita  los  bloqueos  indefinidos  de  espacios  públicos.  Un  gobernante  electo  democráticamente  puede  ceder  por  miedo  o  
por   incapacidad  a   las  presiones  de   los  grupos  de  poder,  pero  tendrá  que  prestar  también  atención  a   los  ciudadanos  que   lo  
eligieron.   Por   eso   estos   grupos   no   quieren   que   haya   elecciones   en   Guerrero.   Durante   mucho   tiempo   la   izquierda   luchó  
denodadamente  por   la  democracia.  Heberto  Castillo,  Gilberto  Rincón  Gallardo,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  Jorge  Alcocer  y  José  
Woldenberg,   por  mencionar   sólo   a   algunos,   se   distinguieron   en   la   construcción  de   la   democracia   en  México.   No   fue   fácil.  
Todos  han  contado  historias  de  horror  de   las  maniobras  del  sistema  priista  para  evitar  un  voto   libre.  El   fraude  electoral  de  
1988  no  se  realizó  con  la  caída  del  sistema  del  6  de  julio.  Es  falso  que  haya  sido  un  fraude  electrónico.   Fue  perpetrado  de  
manera  física  a  lo  largo  y  lo  ancho  del  país  a  través  del  relleno  de  urnas,  el  acarreo  de  votantes,  la  presión  a  los  electores,  la  
sustracción   de   sufragios,   el   recuento   incorrecto,   los   supuestos   errores   aritméticos   y   decenas   de   otros   procedimientos.   La  
Comisión  Federal  Electoral,  que  presidía  el  también  secretario  de  Gobernación  y  hoy  senador  Manuel  Bartlett,  se  encargó  de  
rechazar  sistemáticamente  las  quejas  que  presentaban  los  partidos  de  oposición.  Muy  bien  lo  ha  narrado  Jorge  Alcocer,  quien  
representaba   al   Frente  Democrático  Nacional   de   Cuauhtémoc   Cárdenas   ante   esa   comisión.  Una   supuesta   nueva   izquierda  
abreva  de  este  viejo  autoritarismo  priista.  Quiere  eliminar  las  elecciones  para  imponer  a  sus  favoritos  en  los  cargos  públicos.  
Desea  regresar  a  los  tiempos  en  que  no  se  permitía  a  los  ciudadanos  elegir  a  sus  gobernantes.  Un  Estado  democrático  debe  
tener  la  fuerza  para  oponerse  a  los  grupos  de  poder  que  se  niegan  a  tener  elecciones.  Pero  en  lugar  de  desplantes  de  valor  
en  defensa  de  la  democracia,  vemos  hoy  una  indigna  rendición  ante  los  autoritarios.  Es  una  vergüenza  observar  a  militantes  
de   la   izquierda   pedir   que   se   suspendan   las   elecciones   de   2015   en   Guerrero.   No   piensan   que   los   guerrerenses   tienen   la  
madurez  para  escoger  libremente  a  sus  gobernantes.  Quieren  regresar  a  las  imposiciones,  a  los  tiempos  del  viejo  PRI.  
Informalidad  
La  economía  informal  genera  59  por  ciento  de  los  empleos  del  país,  pero  sólo  24.8  por  ciento  del  producto  interno  (INEGI).  
Ésta  es  una  de   las   razones  de   la   pobreza  en  México.  Pero   la   reforma   fiscal  que  ya  se  aplica  y  el  aumento  artificial  de   los  
salarios  mínimos  que  se  prepara  están  diseñados  para  incrementar  la  informalidad.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Arenga  revolucionaria  como  epílogo  de  este  año    
  
Ayer   venía   escuchando   el   noticiero   de   José   Cárdenas   en   Radio   Fórmula.   Informaba   de   un   enfrentamiento   en   La   Ruana,  
Michoacán,  donde  al  parecer  había  muerto  el  hijo  de  Hipólito  Mora,  uno  de  los  dirigentes  más  conspicuos  de  los  grupos  de  
autodefensa  que  luego  se  había  integrado  a  la  Policía  Rural  de  ese  estado.  Unos  minutos  después  entró  al  aire  el  propio  Mora  
para  confirmar  que  efectivamente  su  hijo  había  sido  asesinado.  Dijo  que  se  sentía  amenazado  y  que  en  cualquier  momento  lo  
podían  matar   como  a   su  hijo  quien   se  encontraba  abatido  a   cincuenta  metros   de  él.  Enojado,  procedió  a  dar  una  arenga  
revolucionaria.  Con  la  pasión  y  el  dolor  de  un  padre  que  ha  perdido  a  su  hijo,   invitó  al  pueblo  de  México  a  sublevarse:   los  
pobres  tenían  que  levantarse  en  armas  contra  un  gobierno  sólo  interesado  en  robar.  Recordemos  que  estas  palabras  venían  
de  un  hombre  que,  si  bien  entiendo,  sigue  siendo  policía.  Es,  en  ese  sentido,  un  servidor  del  Estado  dedicado  a  aplicar  la  ley.  
En  su  arenga  revolucionaria,  Mora  responsabilizó  directamente  al  comisionado  para   la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral  de  
Michoacán,  Alfredo  Castillo,  de  lo  ocurrido  ayer  en  La  Ruana.  Argumentó  que  lo  habían  traicionado  porque  él  había  informado  
a   Castillo   que   la   violencia   era   inminente   en   la   zona   y   no   hizo   nada   al   respecto.   Acto   seguido,   Cárdenas   entrevistó   al  
comisionado.  Según  él,  desde  hace  mucho  tiempo  existe  un  gran  encono  entre  Mora  y  otro  de  los  líderes  de  esa  zona,  Luis  
Antonio  Torres  Morales,  mejor  conocido  como  Simón  el  Americano.  El  enfrentamiento  a  balazos  de  ayer,  donde  murieron  seis  
personas,  se  habría  generado  por  las  viejas  rencillas  entre  estos  dos  liderazgos.  Castillo,  muy  a  su  estilo  de  fiscal,  informó  que  
mandaría  a  los  mejores  ministerios  públicos  y  peritos  para  investigar  qué  había  pasado  y,  con  base  en  las  pruebas  periciales,  
se   procedería   a   procesar   a   los   responsables,   tanto   los   que   habían   disparado   de   un   lado,   como   los   del   otro.   Yo   ya   me  
encontraba   en   el   estudio   del   noticiero   de   Cárdenas   para   dar  mi   comentario.   José  me   permitió   decirle   a   Castillo   que  me  
llamaba  mucho   la  atención  que  viera  este  problema  como  un  asunto  policiaco  a  resolver  y   le  pregunté  que  si  no  había  un  
tema  político  alrededor  de  este  asunto.  Yo  tenía  en  mente,  desde   luego,   la   arenga  revolucionaria  que  minutos  antes  había  
hecho  Mora  en  el  mismo  noticiero.  El  comisionado  me  contestó  que  no  veía  en  este  incidente  un  tema  político  porque  ninguno  
de  los  involucrados  estaba  compitiendo  por  el  poder.  Extraña  respuesta.  En  todo  caso  me  parece  que  es   imposible  aislar  lo  
que  está  sucediendo  en  Michoacán  del  contexto  que  está  viviendo  el  país.  Resulta  que  en  ese  estado  comenzó,  a  principios  de  
este  año,  la  pesadilla  para  el  gobierno  de  Peña  Nieto  y  que  ahí  mismo  está  terminando.  Muchos  pensábamos,  y  me  incluyo,  
que  el  gobierno   federal  había   logrado  darle   la   vuelta  al  problema  de  Michoacán.  Violencia  sigue  existiendo  pero  no  en   los  
niveles  de  principios  del  año.  Y  puede  que  así  sea.  Castillo  ayer  le  dijo  a  Cárdenas  que  lo  ocurrido  ayer  en  La  Ruana  es  un  
evento  aislado  al  que  no  se  sumaron  los  grupos  de  autodefensa  de  otras  comunidades  porque  eso  sí  que  hubiera  sido,  en  sus  
palabras,   una   guerra   civil.   En   los   próximos   días   veremos   si   efectivamente   lo   sucedido   ayer   en   La   Ruana   es   sólo   un  
enfrentamiento  particular  producto  de  viejas  rencillas  entre  Hipólito  Mora  y  Simón  el  Americano.  Espero  que  así  sea.  Porque  lo  
que  menos  necesitamos  es  que  se  reactive  el  conflicto  en  Michoacán  donde  supuestamente  ya  le  habíamos  dado  vuelta  a  la  
tortilla.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
Las  razones  de  la  salida  de  Tercer  Grado  
LEOPOLDO  GÓMEZ  
Hoy  es   la  última  emisión  de  Tercer  Grado,  proyecto  que  condujo  desde  2006  el  doctor  Leopoldo  Gómez,  vicepresidente  de  
Noticieros  Televisa.  Bajo  Reserva  le  dio  a  conocer  la  semana  pasada  que  el  programa  saldría  del  aire  y  que  don  Leopoldo  no  
había  dado  a  conocer  las  razones  de  la  cancelación  del  espacio,  donde  los  periodistas  Joaquín  López  Dóriga,  Carlos  Loret,  Ciro  
Gómez  Leyva,  Carlos  Marín,  Denise  Maerker,  Adela  Micha  y  Víctor  Trujillo  analizaban  los  hechos  relevantes  de  la  semana.  Los  
porqués  están  relacionados,  entre  otras  cosas,  con  una  serie  de  posiciones  no  muy  gratas  de  algunos  personajes  del  gobierno  
federal,  que  les  gustaría  cerrar  todo  espacio  a  la  crítica,  nos  dicen.  A  esto  se  suma  el  desgaste  en  las  relaciones  entre  algunos  
de  los  periodistas  que  participaron  durante  todos  estos  años  en  Tercer  Grado,  nos  comentan.  
  
Quiénes  están  detrás  del  phishing  
La  mañana  del  martes  comenzó  a  circular  una  falsa  noticia  sobre  la  localización  con  vida  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa,  
que   salió   por   correo   electrónico   y   era   atribuida   a   esta   casa   editorial.   El   phishing,   un   tipo   de   usurpación   de   identidad  
cibernética,   ha   sido   lanzado   desde   direcciones   electrónicas   que   utilizan   la   marca   de   EL   UNIVERSAL.   El   punto   es   que   la  
dirección   IP   201.149.4.8   de   la   que   salió   esta   falsa   información   está   ubicada   en   el   centro   del   DF,   en   instalaciones   de   la  
Universidad  Autónoma  de  la  Ciudad  de  México,  nos  informan.  ¿El  rector  de  la  institución,  Vicente  Hugo  Aboites  Aguilar,  estará  
enterado  de  esta  situación  y  sabe  cuál  es  el  propósito  de  la  difusión?  
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MANLIO  FABIO  BELTRONES  
Vive  el  plan  anticorrupción  
El  Sistema  Nacional  Anticorrupción  no  está  muerto,  nos  dicen.  En  la  bancada  del  PRI  en  San  Lázaro,  que  coordina  el  diputado  
Manlio  Fabio  Beltrones,  señalan  que  legisladores  de  las  tres  principales  bancadas   PRI,  PAN  y  PRD   trabajarán  a  marchas  
forzadas  para  que   la  creación  del  sistema  tenga  prioridad  en  febrero  de  2015.  Nos  comentan  que  buscarán  que  sea  de   los  
primeros  dictámenes  en  avalarse,  e   incluso  no  descartan  que  pudiera  haber  un  extraordinario  para  este  tema.  Los  priístas,  
nos  cuentan,  han  cedido  en  algunos  puntos  para  que  este  tema  camine.  
  
Manotazo  azul  
La   bancada   del   PAN   en   el   Senado   dio  manotazo   al   PRI:   uno   de   los   suyos   leería   la   proclama   en   el   homenaje   a   Belisario  
Domínguez  o   simplemente  sus   integrantes  no  asistirían  al  evento,  al  que  acudió  el  Presidente  de   la  República.  Desde  días  
antes,   el   acuerdo   de   la  Mesa  Directiva   era   que   la   senadora   priísta   Lilia  Merodio   tendría   a   su   cargo   esa   intervención,   que  
consiste  en  la  lectura  de  la  denuncia  contra  el  dictador  Victoriano  Huerta  que  costó  la  vida  al  legislador  chiapaneco.  Doña  Lilia  
reaccionó  con  una  observación:  que  no  se   le   falte  al   respeto  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto  con  el  vacío  en  el   salón  de  
sesiones.  Y   con  esa  postura,  nos  dicen,   la   senadora   por  Chihuahua  cedió   su   lugar   y   se   resolvió  el   incidente   con  madurez  
política.  
LILIA  MERODIO  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
A   LO  MEJOR  de   verdad   es   casualidad,   pero   qué  mal   tino   para   el   gobierno   federal   que   la   exoneración  de  Raúl   Salinas   de  
Gortari  se  haya  dado  justo  en  este  momento.  
  
  PORQUE  el  hecho  de  que  el  hermano  incómodo  sea  eximido  de  toda  culpa  en  poco  ayuda  al  mal  ambiente  que  han  creado  
los  recientes  escándalos  que  involucran  probables  conflictos  de  interés  como  el  del  tren  México-Querétaro,  la  casa  blanca  de  
Las  Lomas,  la  casa  de  campo  en  Malinalco  o  la  construcción  del  acueducto  Monterrey    
  
VI  TAMPOCO  cuadra  que  se  le  haga  justicia  a  Salinas  de  Gortari  y  no,  digamos,  a  los  normalistas  de  Ayotzinapa.    
  
PERO,  BUENO,  seguramente  todo  es  casualidad,  como  el  hecho  de  que  la  magistrada  que  llevaba  el  caso,  Martha  del  Carmen  
Hernández,  fue  subprocuradora  en  el  gobierno  mexiquense  de...  sí,  Enrique  Peña  Nieto.  
  
  Y  TAMBIÉN  es  coincidencia  que  un  mes  después  de  que  la  magistrada  fue  premiad...  perdón,  nombrada  como  consejera  de  
la  Judicatura  Federal,  como  en  los  viejos  tiempos  fue  el  encargado  del  despacho  quien  exoneró  a  Salinas  de  Gortari.    
  
QUIEN  con  Iguala  se  quema  hasta  a  La  Huasteca  le  sopla,  por  eso  el  perredista  Carlos  Navarrete  ya  prendió  las  alarmas.    
  
POR   PRIMERA   VEZ   la   dirigencia   nacional   del   PRD   puso   en   marcha   su   flamante   Protocolo   de   Legalidad   y   Ética,   a   fin   de  
verificar  si  uno  de  sus  más  fuertes  precandidatos  es  o  no  una  fichita.    
  
LA  IDEA  es  no  volver  a  postular  a  una  figura  como  José  Luis  Abarca,  el  ex  alcalde  de  Iguala  hoy  preso  por  homicidio,  crimen  
organizado  y  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa.    
  
EN  ESTA  OCASIÓN  las  dudas  están  sobre  Ricardo  Gallardo  Cardona,  presidente  municipal  de  Soledad  de  Graciano  Sánchez,  el  
segundo  municipio  más  importante  de  San  Luis  Potosí.    
  
SOBRE  el  alcalde  pesan  señalamientos  sobre  supuestos  nexos  con  el  narcotráfico,  los  cuales  él  los  atribuye  a  una  guerra  sucia  
en  su  contra.    
  
PERO  lo  que  más  trabajo  le  va  a  costar  a  Gallardo  será  explicar  cómo  está  usando  el  presupuesto  municipal,  pues  no  debe  ser  
nada   fácil   regalar   100  mil   juguetes,   15  mil   pantallas   de   alta   definición   o   promocionar   su   informe   de   labores   ¡en   todo   el  
estado!    
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TAL  VEZ  por  eso  Carlos  Navarrete  quiere  que,  antes  de  postular   al   alcalde   como  candidato  a  gobernador,   las  autoridades  
competentes  le  digan  si  es  de  fiar  o  no.    
  
A   PROPÓSITO   de   este  mundo   de   sorprendentes   coincidencias,   cuentan   que   Alejandro   Luna  Ramos   ya   hace  maletas   para  
desocupar  las  oficinas  de  la  presidencia  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación.    
  
PERO,  CLARO,  no  es  porque  de  pronto  haya  decidido  que  serviría  más  a  la  humanidad  como  voluntario  en  la  lucha  contra  el  
ébola.  No,  nada  de  eso.    
  
ES   SÓLO   por  mera   coincidencia   que   dejará   la   presidencia   del   Trife   justo   cuando   su   hermana,   la  ministra  Margarita   Luna  
Ramos,  busca  ocupar  la  presidencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.    
  
NADIE  CREE  que  una   cosa   esté   relacionada   con   la   otra,   peeero   sin   duda   se   vería   rarito   que  dos   hermanos  presidieran   al  
mismo  tiempo  ambas  instancias  judiciales.  ¿O  ya  a  estas  alturas,  ni  quién  se  fije?  Es  pregunta  que  no  sabe  disimular.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                                                                            Criterio  

  
  

                 
  


